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 Uma decisão da Subseção Judi-
ciária de Ponte Nova, órgão do Tri-
bunal Regional Federal da 6ª Região 
(TRF6), absolve diretores das mi-
neradoras Samarco, Vale S.A e BHP 
Billiton envolvidas no Rompimento 
da Barragem de Fundão, em Maria-
na. Segundo a sentença "não foram 
encontradas provas suficientes" 
para estabelecer a responsabilidade 
criminal direta e individual de cada 
réu envolvido no caso.

ESPORTES
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Começou o Ruralzão Ponte Nova 2024
 A secretaria muni-
cipal de Esporte, Lazer e Juven-
tude de Ponte Nova coordenou 
no domingo, 10 de novembro, 
a 1ª rodada com Ruralzão 2024 
,com 04 (quatro) jogos, no Es-
tádio Príncipe Verde (Anna 
Florência). O atual campeão, 
o Pontal F.C (foto) venceu o Ju-
ventude F.C por 3 x 0.

O Pedágio Líder FM 93,9 foi  
realizado em parceria com a 

Valenet, que tem as melhores condições 
para a instalação da sua internet.

Pedágio Líder FM e Valenet

Justiça Federal absolve dirigentes da Samarco em ação 
do rompimento da Barragem de Fundão, em Mariana
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Ônibus da São Jorge Auto Bus 
pega fogo quando fazia a linha 

do Bairro Palmeirense

 Um ônibus da São Jorge Auto Bus pegou fogo 
na Rua Guarapiranga quando fazia a linha que atende 
ao Bairro Palmeirense, no dia 09 de novembro, à tar-
de, em Ponte Nova. Não houve feridos, pois o ônibus 
estava vazio e o motorista saiu rápido e ainda tentou 
apagar o incêndio.

Página 7

 O Projeto Colmeia Inteligente de alunos do cam-
pus Ponte Nova do IFMG foi selecionado para representar 
a instituição na 4ª Semana Nacional de Educação Profis-
sional e Tecnológica, que acontecerá em Brasília entre os 
dias 25 e 29 de novembro de 2024. projeto ganhou o 1º 
lugar de MG, em 08/11.

Projeto Colmeia 
Inteligente concorre
 a prêmio nacional, 

em Brasília

DIA NACIONAL DA 
CONSCIÊNCIA NEGRA

IFMG PONTE NOVA

PONTE NOVA

Páginas 4 e 11 

O Dia da Consciência Negra, celebrado em 20 de 
novembro, agora é feriado nacional no Brasil. A data, 
que homenageia Zumbi dos Palmares e celebra a luta 

e resistência do povo negro, marca um importante 
passo na valorização da cultura afro-brasileira e no 

combate ao racismo.
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 Com a 
taxa SELIC baten-
do em 11,25% após 
a última reunião 
do COPOM, pare-
ce que o governo 
despertou para a 
realidade econô-
mica do país. A in-
flação está acima 
da meta. Os eco-
nomistas do mercado financei-
ro elevaram a estimativa para 
o Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) de 
4,59% para 4,62%. Foi a sexta 
alta consecutiva. Com isso, a 
projeção segue acima do teto 
da meta de inflação para este 
ano, que é de 4,50%. O Ministro 
da Fazenda Fernando Haddad 
está na missão mais espinhosa 
de seu Ministério. Convencer 
o presidente Luiz Inácio a au-
tenticar o pacote de redução de 
gastos do governo federal. Mes-
mo sendo neófito em economia, 
Haddad vem sendo alertado e 
convencido pela equipe econô-
mica de que a inflação poderá 
sair do controle se não houver 
redução de gastos.
 Contrariando as ex-
pectativas, o presidente da 
república não só aderiu a pro-
posta como sugeriu a inclusão 
de mais ministérios na previ-
são de corte de gasto. Como de 
praxe, os Ministérios chiaram 
com a tradicional choradeira. 
Como se sabe, os Ministérios 
foram loteados entre os Parti-
dos que hipotecaram apoio ao 
governo no Congresso Nacional. 
O “Centrão”, maior força polí-
tica do país e que ocupa várias 
“pastas” no governo, não está 
satisfeito. O governo sabe dos 
riscos e tenta minimizar o im-
pacto acenando com reposições 
no próximo ano. É sabido que 
apoio no Congresso custa caro 
e vai além das Emendas Parla-
mentares que neste ano quando 
as emendas impositivas (aque-
las obrigatórias) somam R$ 33,6 
bilhões e devem crescer nos pró-

ximos anos.
 Essa fatia bilionária 
que integra o orçamento 
da União está no campo 
de batalha. O Congresso 
Nacional está em rota 
de colisão com o Exe-
cutivo que tem apoio 
do Judiciário, especial-
mente do STF – Supre-
mo Tribunal Federal. A 

falta de transparência no uso 
dessas emendas foi parar nas 
mãos do Ministro do STF Flávio 
Dino, que se dispõe da eliminar 
a distribuição de verbas pelos 
Parlamentares sem que se ex-
plique quanto e para onde foi 
o dinheiro. Parece-me justa a 
medida. Como se pode imagi-
nar, o ânimo dos Parlamentares 
foi alterado. O Parlamento tem 
aumentado consideravelmente 
seu poder sobre parte do Orça-
mento nos últimos anos. 
 Resta saber como será 
a atuação do BC – Banco Central 
do Brasil – a partir de janeiro pró-
ximo. Nomeado por Luiz Inácio, 
Gabriel Galípolo ocupará a pre-
sidência do BC nos próximos 4 
anos. Como a inflação preocupa, 
resta saber se o BC seguirá as tra-
dicionais técnicas de avaliação 
da política monetária, até então 
praticadas pelo COPOM presidido 
por Roberto Campos, atual presi-
dente do BC. Galípolo conseguirá 
driblar as pressões do governo? O 
foco no crescimento do governo 
federal parece não se importar 
com os gastos que vão além das 
disponibilidades.  
 Os efeitos de maquia-
gens nos números que retratam 
o desempenho da economia 
podem se refletir nos próximos 
anos. Se o país não levar a eco-
nomia a sério, a conta como 
sempre, será paga pelos assa-
lariados. O crescimento dos 
próximos anos poderá estar 
comprometido. A conturbada 
gestão da economia só traz in-
certezas e o Brasil poderá pagar 
um preço alto pela brincadeira. 
BOA SEMANA.  

Os riscos da inflação acima do teto

 Olá, tudo bem?
 Nas últimas colunas 
falamos sobre o processo elei-
toral no Brasil, suas variáveis, 
riscos e impactos nas escolhas 
para os próximos anos. Além 
daquele ser o termômetro para 
as eleições gerais de 2026 (pre-
sidente, governador, senador e 
deputados), a esquerda tem 
tido cada vez mais rejeição. 
Nas Eleições Norte-America-
nas não foi diferente, acompa-
nhadas pelo mundo inteiro.
 Assim como algumas 
escolhas inadequadas impac-
taram nas eleições municipais 
no Brasil, na terra do Tio Sam 
algumas definições do atual 
mandatário impactaram na 
derrota de sua candidata, mes-
mo tendo sido uma campanha 
economicamente muito mais 
forte do que a de seu adver-
sário, o ex e futuro presidente 
Republicano Donald Trump.
 A memória muitas 
vezes falha, mas há fatos que 
não podem ser esquecidos. 
Vejamos.
 Primeiro: assim que 
o atual presidente Joe Biden 
assumiu, houve evento similar 
ao chamado 08 de janeiro no 

Brasil lá no Capitólio. Contudo, 
à exceção da mídia militante, 
tal assunto fora enfrentado lá 
da forma adequada.
 Segundo: assim que 
as tropas americanas foram re-
tiradas do Afeganistão, o Tali-
bã retomou o poder e começou 
a tensão na região do Oriente 
Médio. Detalhe importante: já 
estava em vias de assinatura o 
chamado Acordão de Abraão, o 
acordo do século mediado pelo 
então Presidente Trump: Isra-
el, Emirados Árabes e outros 
normalizariam as suas rela-
ções inclusive diplomáticas. O 
acordou ruim.
 Terceiro: enquanto 
no poder, o Presidente Trump 
evitou algumas guerras usan-
do a diplomacia. Reuniu-se 
com o presidente da Coreia do 
Norte Kim Jong Un, na Coréia 
do Norte, nos anos de 2018 e 
2019. Reuniu-se também com 
o presidente da Rússia, Vladi-
mir Putin. Acabou o seu man-
dato, a Rússia iniciou a guerra 

contra a Ucrânia.
 Saber um pouco de 
história, ainda que contempo-
rânea, é quase uma obrigação 
nossa. Certamente tais fatos 
contribuíram para a derro-
ta dos Democratas nos EUA. 
Divergências de ideias a par-
te, ficou claro que algumas 
agendas então defendidas 
por estes inclusive precisam 
ser revistas. Ganhou o povo 
norte-americano! Ganhou a 
democracia!
 E quem mais perdeu 
nisso tudo foi a imprensa mili-
tante! Precisa rever o seu papel 
urgente para não perder credi-
bilidade de vez para as mídias 
alternativas. Embora um certo 
Ministro tenha dito que a inter-
net deu voz aos imbecis e ago-
ra está com receio de ter seu 
visto americano revogado, a 
internet também registra fatos 
e história! Aguardemos o futu-
ro geopolítico do mundo, com 
mais paz e menos guerras! Um 
forte abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

"Creio que quase sempre é preciso um golpe 
de loucura para se construir um destino." - I

Eleições 2024 e a sua importância na geopolítica!

 Na semana passada, 
sob a inspiração de Margueri-
te Yourcenar, escritora belga, 
autora da frase que dá título 
a este artigo, escrevei sobre a 
ocupação adequada/ordenada 
do Passa-Cinco e seu entorno, 
que é um pasto sujeito a cons-
tantes incêndios, assim como o 
Parque Natural Municipal Tan-
credo Neves, por seu abandono 
constante, desde 2017.
 Ponte Nova cresceu 
e sua população cercou de pré-
dios e casas o Parque de Expo-
sições Ernesto Trivellato (Bair-
ro Santo Antônio). Não é mais 
possível que os moradores fi-
quem à mercê de eventos que 
perturbam toda a vizinhança. 
Tem que existir na mentalida-
de de quem vai governar que o 
município precisa de um Cen-
tro de Eventos, que fica fora da 
cidade (mas perto). Este lugar 
existe: fica logo depois da Fa-
zenda Vau Açu (Santa Helena).
 O terreno fica na mar-
gem esquerda de quem vai para 
o Distrito Vau Açu. São mais de 
10 campos de futebol, onde po-
deriam ser construídos palco, 
estacionamento, quadras es-
portivas, restaurante e diversas 
lojas de artesanato e produtos 

agropecuários. Funcionaria o 
ano todo, inclusive com aulas 
esportivas em função de Esco-
la de Tempo Integral. O espaço 
poderia receber até 20 mil pes-
soas para assistir shows com 
grandes artistas.
 A Prefeitura de Ponte 
Nova possui um terreno de qua-
se 10 hectares (100 mil metros 
quadrados), com Área de Reser-
va Legal (20%). O imóvel foi ad-
quirido em 2010, com recursos 
do Fundo Municipal de Meio Am-
biente, gerido pelo Codema (eu 
era o presidente do colegiado). 
Fica na estrada de Barra Longa, 
a menos de 05 (cinco) quilôme-
tros do Bairro Rasa, onde seria 

implantado o Aterro Sanitário 
(projeto abortado em 2017). 
 Neste local poderia ser 
implantado o Centro de Triagem 
da Coorpnova (Cooperativa dos 
Recicladores de Ponte Nova).  No 
espaço seriam implantadas a co-
leta de material da construção ci-
vil (com beneficiamento); coleta 
seletiva, esteira para separação 
de lixo reciclável, espaço exclu-
sivo para a reciclagem de eletro-
eletrônicos. No mesmo espaço, 
os recicladores teriam escritório, 
refeitório e vestiário. 
 Quer saber mais 
como transformar Ponte 
Nova? Leia outras ideias na 
edição de 22/11/2024.



Sexta-feira, 15 de novembro de 2024

Vara Federal do TRF6 absolve diretores da Samarco de crime 
no caso do rompimento da Barragem de Mariana, em 2015

Foto Histórica dos homenageados com o Mérito Legislativo da Câmara de Ponte Nova (crédito da foto: 
divulgação da Divisão de Comunicação da CMPN)

No dia 08 de novembro a juíza Patrícia Alencar  Teixeira de Carvalho (esq.) e a juíza Ana Carolina Cam-
pos Aguiar (dir.) receberam o diploma de Mérito Legislativo outorgado à Vara Federal de Ponte Nova 
(crédito da foto: divisão de divulgação da CMPN)

dou o talento musical do pai, 
o músico e produtor Bruno 
Felga, e do bisavô, Zeli Mafra, 
que era um exímio flautista, 
saxofonista e maestro, fez 
apresentações/solo, cantan-
do e tocando violão e piano. 
Ele desfilou um repertório 
formado por clássicos da 
MPB, Bossa Nova, Clube da 
Esquina, Tropicália e can-
ções da nova geração.
 Homenageados da 
noite de 08 de novembro de 
2024 - Radialista Cirilo Reis 
(vereadora Aninha de Fizi-
ca (PSB); Os3 Comunicação 
Ltda/agência de publicidade 
e marketing (vereador Zé Ro-
berto Júnior/Rede Sustenta-
bilidade); Plastinova Indús-
tria e  Comércio de Artefatos 
Plásticos Ltda (vereador An-
dré Pessata/Podemos); Clí-
nica Respirar (vereador An-

 A juíza Patrícia Alen-
car Teixeira de Carvalho, subs-
tituta da Justiça Federal de 
Ponte Nova, absolveu a Vale 
S.A, a Samarco e a BHP Billi-
ton das acusações de crimes 
ambientais na tragédia de Ma-
riana. A magistrada livrou as 
empresas de imputações de 
destruição de bem protegido, 
poluição qualificada, omissão, 
obstrução de fiscalização e fal-
sidade de documento.                                                                                                                                        

tônio Carlos Pracatá/MDB); 
Reclimar (vereador Emerson 
Carvalho/PP); Douglas Cân-
dido Militão (vereador Guto 
Malta/PT); sargento do Corpo 
de Bombeiros Clayton Lopes 
(vereador Zé Osório/PSB); 
Adão Calixto dos Santos (ve-
reador Juquinha Santiago/
Avante); Subseção Judiciária 
Federal de Ponte Nova (ve-
readora Fiota/União Brasil); 
Laboratório Dom Bosco/
Dr. José Pinto Vieira (vere-
ador Sérgio Ferugem/PRD); 
servidora pública estadual 
Ema Imaculada Guimarães 
(vereador Suellenn Fisiote-
rapeuta/PV); Darlan de Oli-
veira Cupertino/Academia 
Boa Forma Fitness (vereador 
Wagner Gomides/ PV) e Dr. 
Ednei dos Santos (vereador/
presidente da Câmara Dr. 
Wanderson Mayrink/PRD).

 As empresas estão 
sendo julgadas em um pro-
cesso na Inglaterra, que en-
volve 700 mil atingidos. A 
ação inglesa foi possível por 
conta da BHP Billiton, que 
estava inscrita na bolsa de 
Londres na época do rom-
pimento. A empresa anglo-
-australiana é uma das con-
troladoras da Samarco, tendo 
como parceira a Vale S.A.     

 A sessão solene 
para a entrega dos diplomas 
do Mérito Legislativo  2024 
aconteceu na última sexta-
-feira, 08 de janeiro, no Ple-
nário João Mayrink, no CDI. 
Na ocasião, foram homena-
geadas 13  personalidades 
pelos vereadores. A soleni-
dade contou também com a 
presença de familiares e ami-
gos dos agraciados.
 A Mesa Diretora do 
evento foi composta pelo 
presidente da Câmara, Dr. 
Wellerson Mayrink  (PRD), 
pelo vice-presidente Zé Ro-
berto Júnior  (Rede Sustenta-
bilidade), pelo secretário An-
tônio Carlos Pracatá (PDT), 
pelo Procurador-geral da Re-
pública Eduardo Henrique de 
Almeida Aguiar e pela juíza 
titular da Subseção Judiciária 
de Ponte Nova Ana Carolina 
Campos Aguiar.
 A homenagem do 
Mérito Legislativo ponte-no-
vense foi instituída em 1991 
e pode ser conferida a qual-
quer pessoa física ou jurídica 
como reconhecimento pela 
contribuição para o engran-
decimento e desenvolvimento 
de Ponte Nova, em qualquer 
campo ou área de atuação.
 Nos intervalos, o 
músico Pedro Mafra, que her-

 Uma decisão da 
Subseção Judiciária de Ponte 
Nova,  órgão do Tribunal Re-
gional Federal da 6ª Região 
(TRF6),  publicada às 2h27min 
da madrugada de quinta-fei-
ra, 14 de novembro, absolve 
os diretores das mineradoras 
envolvidas no rompimento da 
Barragem de Fundão, em Ma-
riana, ocorrido no dia 05 de 
novembro de 2015, matando 
19 pessoas.  O processo era jul-
gado na esfera criminal, mas 
os acusados também respon-
dem pelos danos causados ao 
meio ambiente.                                                                           
 Segundo a sentença 
não foram encontradas “pro-
vas suficientes para estabe-
lecer a responsabilidade cri-
minal” direta e individual de 
cada réu envolvido no caso. 
Além de absolver as empre-
sas Vale S.A, BHP Billiton, 
Samarco, a decisão também 
torna inocente 22 diretores, 
gerentes e técnicos das mine-
radoras na época da tragédia. 
Entre as pessoas absolvidas 
está Ricardo Vescovi, presi-
dente da Samarco, na época 
do rompimento. 

Inauguradas as fotos dos últimos 
presidentes da Câmara de Ponte Nova
 A Câmara de Pon-
te Nova acrescentou 02 
(duas) novas fotos à Gale-
ria de Ex-Presidentes. Ago-
ra, o espaço conta também 
com a imagem do verea-
dor Antônio Carlos Praca-
tá (PDT). Ele presidiu  o 
Legislativo ponte-novense 
entre os anos de 2021 e 
2022. A outra foto descer-
rada é a do  vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PRD): 
atual presidente.
 O descerramento 
da foto do ex-presidente 
Antônio Carlos Pracatá 
aconteceu em 18 de outu-
bro. Já a do atual presiden-
te Dr. Wellerson Mayrink 
ocorreu na última sexta-
-feira, 08 de novembro. O 
ato foi acompanhado pe-

los demais vereadores da 
Legislatura 2021/2024. Os 
02 (dois) aproveitaram a 
ocasião para destacar re-
alizações das respectivas 
gestões, além de agradecer 
o apoio de seus pares.
 A Galeria dos Ex-
-Presidentes da Câmara 
de Ponte Nova faz parte 

do Centro de Memória do 
Legislativo, que é aberto 
para visitação do públi-
co. Atualmente, o espaço 
conta com as fotos de 28 
ex-presidentes. A primei-
ra imagem da Galeria é 
do ex-presidente Reinaldo 
Alves Costa, que presidiu 
a Câmara de 1947 a 1951.

Dr. Wellerson Mayrink (PRD) e Antônio Carlos Pracatá (PDT) agora estão imortalizados no Centro de Memó-
ria da Câmara (crédito da foto: divulgação Divisão de Comunicação da CMPN)

PONTE NOVA

Câmara de Ponte Nova entrega 
Mérito Legislativo em sessão solene



@raquelestevao1 – Saudando a negritu-
de com muito axé e melodia!

@higaooficial – Na raça, na coragem e 
nos palcos da vida!

@rejaneoliveira.oliveira.1656 – Tô che-
gando lá, mas não falo a idade (rsrsrs)!

@arthurvinih – Ancestralidade para 
combater o racismo estrutural!
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Semam limpa o Passa-Cinco

 No sábado passado, 09 de novembro, a cida-
de de Dom Silvério, a 41 quilômetros de Ponte Nova, 
recebeu a presença do cantor e compositor Wilson 
Sideral. Seu show sacudiu os alicerces da cidade. O 
momento ainda teve a performática apresentação de 
Isabella Ottoni, jornalista que comanda diariamen-
te, na TV Educar o Jornal Educar. Com direito a uma 
entrevista (live) pelo Instagram. Bom lembrar que a 
poderosa loura é cantora. Quer mais?

 Até a década de 2000 era a famosa Fazenda 
Paciência (foto de Ronaldo Fernandes), da família Da-
másio Soares. Abrigou o Cetervidas (sua 1ª sede provi-
sória), ainda na época do Prefeito Zezé Abdalla (PSDB). 
A histórica fazenda, a 05 (cinco) quilômetros do Bair-
ro Copacabana, tinha mais de 150 anos quando veio 
ao chão e suas peças de madeiras de braúna e paraju, 
como janelas, portas e batentes foram vendidas a preço 
de banana!

Wilson Sideral e Isabella Ottoni

Um retrato na parede

 Recentemente o 
Líder Notícias divulgou a 
grave situação de desova 
de material de construção 
na entrada do Parque Na-
tural Municipal Tancredo 
Neves, que, ainda, sofre 
ataques de predadores 
que capturam pássaros e 
retiram lenha, empobre-
cendo o meio ambiente. 
Nesta semana, a Semam 
deu a resposta e fez a re-
tirada da “lixaiada” joga-
da pelos vândalos. Pare 
de destruir o planeta que 
você vive, seu imbecil!
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POLÍTICA É FAZER O BEM SEM OLHAR A QUEM
ENTREVISTA: Wellington Neim (PP) 

conquista vaga na Câmara com 1.060 votos

votos. Mesmo não sendo eleito, 
ele disse, que em gratidão come-
çou a ampliar os trabalhos para 
outros bairros: São Pedro, Cidade 
Nova, Novo Horizonte, Bom Pas-
tor e Palmeirense.
 Indagado sobre a si-
tuação do Córrego Passa-Cinco, 
Careca Totinho informou que o 
problema é muito grande e que 
é preciso fazer alguma coisa, seja 
com verba federal, estadual ou 
municipal: “É um problema sé-
rio, é um caso de saúde pública, 
pois o esgoto fica a céu aberto, 
um mau cheiro que ninguém 
suporta. Ainda gera outros pro-
blemas: dengue, chikungunya e 
zika. A nossa área,o Sapé, como 
eu chamo carinhosamente, que 
é composto por 06 (seis) bair-
ros, sofre muito com esse córre-
go, pois ele é um enorme cria-
douro. Passou da hora da gente 
fazer alguma coisa”. 
 Careca Totinho (Avan-
te) aproveitou a entrevista para 
confirmar que pretende propor ao  
Prefeito Dr. Milton, que também é 
do seu partido, um projeto de re-
vitalização do Parque Natural Mu-

ser eleito com uma votação 
expressiva eu costumo dizer 
que é melhor ainda”. 
 Afastado da política 
desde 2017, Neim, como é mais 
conhecido popularmente, dis-
se que  política é uma situação 
viciante. Para ele fazer o bem 
sem olhar a quem realmente 
vicia. Para ele, que voltou para 
espaço de debate público, a po-
lítica é um mecanismo pra que 
isso possa acontecer.
 “Se Deus quiser, a 
partir de 1º de janeiro (2025) 
estarei nesse mandato para 
servir à população de Ponte 
Nova, com o maior prazer. 
Estarei atento às demandas 
da cidade, que são muitas. 
Teremos que trabalhar muito, 
com muito afinco, muito pra-
zer. Sei que não será fácil, sei 
que não vamos conseguir êxi-
to em tudo, mas, pelo menos, 
darei resposta para todas 
as demandas que me forem  
apresentadas”, comentou en-
tusiasmado.
 Indagado pelo editor 
do Líder Notícias se seria can-
didato ao cargo de presidente 

nicipal Tancredo  Neves (Passa-
-Cinco), contemplando plantio de 
árvores para recuperar sua flora. 
No seu entorno seria  plantado um 
pomar  com goiabeiras para gerar 
renda, trabalho para a população 
e valorização do espaço ecológico 
e de preservação.                                                           
 Para encerrar a entre-
vista ao Líder Notícias e Líder 
TV, Careca Totinho (Avante) foi 
convincente sobre sua atuação 
política no futuro: “No momen-
to não vamos olhar vaidade, 
vamos trabalhar para Ponte 
Nova, vamos unir todo mun-
do, não temos rivalidade. Eu 
tenho uma grande perspectiva 
do novo governo. É um sonho 
do prefeito (Dr.Milton/Avante): 
ele pretende, e não é segredo 
para ninguém, fazer carreira na 
política. Para isso ele tem que 
fazer um bom trabalho para a 
nossa cidade. Mostrar que ele 
é capaz, para que ele possa ex-
pandir sua vocação política. Há 
muitos anos não temos um filho 
(deputado estadual ou federal) 
de Ponte Nova representado 
nossa cidade”.         

da Câmara de Ponte Nova ele 
confirmou: “Não sou de desis-
tir, toda batalha que eu entro 
sei que pode ocorrer a perda 
ou a vitória, mas a gente entra 
para poder vencer, estamos 
articulando, pois o nosso êxi-
to será o êxito de Ponte Nova. 
Estou chegando com energia, 
com vontade para se doar, 
para fazer o bem para a cida-
de. Nós elegemos um prefeito 
que está com energia e com 
vontade de fazer mais por Pon-
te Nova, por isso eu acho que 
a Câmara tem que estar com 
esta ligação, também”.
 Neim confirmou que 
está dialogando com todos os 
eleitos, pois não quer chegar 
na Câmara e ser taxado opo-
sição. Para ele, o mandato de 
presidente (se for eleito) da 
Câmara (2025/26) será inde-
pendente. “O prefeito terá que 
ter respeito com a Câmara 
para que os projetos sejam 
absorvidos, assim como a 
Câmara estará atenta com as 
ações do Executivo”, disse.
 Questionado sobre 
suas expectativas para o fu-

turo, como vereador, Wellin-
gton Neim explicou: “Quero 
ser um ótimo vereador e um 
excelente presidente da Câ-
mara. Eu quero que Ponte 
Nova entenda que a gente é 
um soldado pronto para o 
combate, a favor da nossa 
cidade. Gostaria de abraçar 
cada um de vocês, que me 
concedeu esse voto de cari-
nho, esse voto de responsabi-
lidade. Aproveito, também, 
para agradecer aquelas pes-
soas que não puderam votar 
em mim, que tinham compro-
misso com  outro candidato, 
mas que mandaram energia 
positiva nossa caminhada”.

 Careca Totinho é mora-
dor do Bairro de Fátima, onde foi 
criado. Herdou o DNA da política 
de seu pai José Pinto da Paixão 
(falecido), o lanterneiro Totinho, 
que foi vereador em Ponte Nova 
(1983-1988), tendo sido presi-
dente do Legislativo ponte-no-
vense nos anos de 1987 e 1988. 
Careca Toinho (Avante)  também 
filho de D. Glória, Mãe de Santo. 
Atualmente exerce o cargo de 
servidor público, na função de 
vigia no Colégio Municipal.
 Careca Totinho (Avan-
te), que obteve 649 votos no dia 
06 de outubro de 2024, foi entre-
vistado pelo editor do Líder No-
tícias, jornalista Ricardo Motta, 
na manhã de quarta-feira, 13 de 
novembro. O repórter Diego Siman 
gravou e editou vídeo da entrevis-
ta, que circula na internet (www.
lidernoticias.net.br). O designer 
gráfico e diagramador, Fabiano 
José, foi o responsável pela foto-
grafia enquanto a estagiária de 
Jornalismo e Mídias Digitais, Sueli 
Mayrink, transcreveu o áudio cap-
turado durante a entrevista.
 Careca Totinho (Avan-
te) disse que é uma felicidade 
enorme e muito prazeroso herdar 
o DNA de seu pai, o lanterneiro 
Totinho, porque o legado que seu 
pai deixou foi de honestidade e 
dignidade. “Seguir um caminho 
desses é o sonho de todo filho. 
Um pai que é digno, que deixou 
muitas amizades na socieda-
de, tanto na periferia como no 
centro. Ele é muito bem quisto 
até hoje. O nome dele é muito 
bem falado, são vários elogios, 
eu fico muito satisfeito. As por-
tas são abertas, às vezes, pelo 
nome dele”, disse Careca Totinho 
(Avante), no início da entrevista.
 O futuro integrante 
da Câmara Municipal de Ponte 
Nova, a partir de 1º de janeiro de 
2025, disse que está muito ani-
mado para representar sua comu-
nidade, o Bairro de Fátima. Afir-
mou que sempre ajudou, mesmo 
com muitas limitações, por ser 
uma pessoa física. Na eleição de 
2020 Careca Totinho obteve 521 

 O cidadão Wellington 
Neim (PP) foi eleito para o car-
go de vereador com 1.060 vo-
tos. Nascido e criado no Distri-
to Rosário do Pontal, onde tem 
residência, esteve na redação 
do Líder Notícias em 07 de 
novembro, na parte da tarde, 
quando foi entrevistado pelo 
jornalista e editor Ricardo Mot-
ta, com suporte de gravação 
e edição de vídeo para  Líder 
TV do repórter Diego Siman; 
a estagiária de Jornalismo e 
Mídias Digitais, Sueli Mayrink 
transcreveu o material bruto 
da entrevista e o designer grá-
fico e diagramador Fábio José 
fotografou o momento.
 Sobre sua expressiva 
votação (ele obteve 517 votos, 
em 2012, quando se elegeu ve-
reador pela 1ª vez) Wellington 
Neim não economizou pala-
vras: “É com muita satisfa-
ção, com muito orgulho, pra-
zer e entusiasmo que a gente 
foi reconhecido nessas urnas. 
Eu tenho uma tremenda feli-
cidade em ter sito agraciado 
com esse número de votos: 
ser eleito é muito bom, mas 

MEU PAI DEIXOU UM LEGADO DE DIGNIDADE
ENTREVISTA: Careca Totinho  (Avante) 

obteve 649 votos nas Eleições 2024
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O jardim interno do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores recebeu nova iluminação

Brasil está livre do sarampo, novamente
 O Brasil está, nova-
mente, livre do sarampo. Na 
terça-feira, 12 de novembro, 
a Organização Pan-America-
na da Saúde (OPAS) entre-
gou ao Ministério da Saúde a 
recertificação de eliminação 
do sarampo, rubéola e Sín-
drome da Rubéola Congêni-
ta (SRC). O país já havia sido 
classificado como zona livre 
do sarampo em 2016. No 
entanto, acabou perdendo 
o certificado em 2019, após 
surtos da doença. 
 Entre fevereiro de 
2018 e fevereiro de 2019, o 
Brasil registrou 10.374 casos. 
O pico foi atingido em julho 
de 2018, com 3.950 casos. 
Em junho deste ano (2024), 
o Brasil completou 02 (dois) 
anos sem casos autóctones 
(com transmissão em territó-
rio nacional) de sarampo — o 
último foi confirmado em 05 
de junho de 2022, no Amapá. 

 A iniciativa  visa 
explorar o potencial da 
cannabis em áreas como 
medicina, produção de 
fibras, bioplásticos, ali-
mentos não psicoativos e 
biocombustíveis. Embora 
se trate de uma planta cujo 
cultivo deveria ser regula-
mentado pelo Ministério 
da Agricultura e Pecuária, 
a cannabis, por ser psico-
ativa, precisa passar pela 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa), 
que ainda não aprovou 
uma regulamentação. 
 Por essa razão, a 

UFV solicitou a Anvisa em 
outubro do ano passado 
(2023), autorização para 
cultivar 05 (cinco) mil pés 
da planta, com cerca de 400 
variedades. Naquela oca-
sião, a instituição de ensino 
justificou dizendo que o ob-
jetivo do projeto era “carac-
terizar geneticamente as 
diversas variantes da plan-
ta, permitindo uma com-
preensão mais profunda 
de suas composições quí-
micas”. Entretanto a Anvisa 
negou, por isso foi preciso 
recorrer à Subseção Judiciá-
ria do TRF, em Viçosa.

 Um projeto lumi-
notécnico implantado no 
jardim interno do Hospital 
de Nossa Senhora das Dores, 
que recebeu recursos da se-
cretaria municipal de Cultu-
ra, Turismo e Comunicação, 
com aprovação Conselho 
Municipal Deliberativo do 
Patrimônio Histórico, Cultu-
ral e Natural de Ponte Nova, 
proporcionou mudança ra-
dical no visual noturno, cau-
sando sensação.
 A iniciativa faz par-
te das ações de preservação 
e valorização do HNSD, que 
tem mais de 150 anos e é 
um patrimônio histórico do 
município de Ponte Nova. 
Um dos objetivos é tornar o 
espaço cada vez mais agra-
dável para nossos pacientes 
e trabalhadores. O projeto 
também contempla a pintu-
ra e restauração do prédio 
da Irmandade do Hospital 
de Nossa Senhora das Do-
res (IHNSD). “Fica o nosso 
agradecimento pelo suporte 
nas ações de revitalização 
do HNSD”, comentou nota 
da AssCom da IHNSD.

 A Universidade Fe-
deral de Viçosa (UFV) terá a 
primeira biblioteca genéti-
ca de Cannabis sativa L. do 
país. O início da construção 
do banco de germoplasma 
foi autorizado no mês de ou-
tubro pelo Departamento de 
Agronomia da instituição, 
após a UFV obter habeas cor-
pus para este fim. A medida 
judicial foi emitida pela sub-
seção judiciária da Justiça 
Federal de Viçosa, vinculada 
ao TRF6. Com isso, a UFV 
começa, em breve, a imple-
mentação do espaço para 
abrigar as sementes. 

Todos os registros da doença 
foram de indivíduos que vie-
ram do exterior.
 SARAMPO – É uma 
doença extremamente conta-
giosa e grave, mas pode ser 
evitada por vacina. Estima-se 
que uma pessoa infectada 
pode contaminar outras 12 
ou 18 pessoas. A transmissão 
ocorre por meio das secreções 
do nariz e da boca expelidas 

ao tossir, respirar ou falar.
 Os principais sinto-
mas são manchas vermelhas 
no corpo e febre alta, acom-
panhados de tosse seca, con-
juntivite, nariz escorrendo ou 
entupido e mal-estar intenso. 
A doença pode deixar seque-
las e até causar a morte. Entre 
as complicações estão: pneu-
monia, infecção no ouvido, 
encefalite aguda e morte.

O banco de germoplasma será construído no Vale da Agronomia da UFV (crédito da foto: divulgação UFV)

A transmissão do sarampo ocorre por meio das secreções do nariz e da boca expelidas ao 
tossir, respirar ou falar (crédito da foto: site Leia Agora)

UFV terá banco de sementes e espaço para 
plantar 05 mil plantas de Cannabis sativa L

PRESERVAÇÃO E MEMÓRIA
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O Relatório de Im-
pacto Ambiental (Rima) do 
Túnel Imerso Santos-Guarujá, 
no estado de São Paulo, prevê 
o desmatamento de uma área 
equivalente a 10 campos de 
futebol. Dos 105 mil metros 
quadrados de Mata Atlânti-
ca que serão removidos para 
construção de acessos ao tú-
nel, 44 mil metros quadrados 
são mangues, que serão des-
matados e aterrados.
 O Rima foi elabora-
do pela Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas (FIPE) 
a pedido do Governo do Esta-
do (Tarcísio de Freitas) apon-
ta ainda a provável diminui-
ção do alimento disponível 
para as tartarugas-verdes. E a 
preocupação é, principalmen-
te, com animais juvenis que 
ficariam privados temporaria-
mente do acesso às algas. 
 O estudo prevê o 
aumento do risco de colisão 
de botos, golfinhos e baleias 
com embarcações. O aumen-
to da turbidez da água no 
Estuário durante as obras 

também deverá elevar o ín-
dice de atropelamento des-
ses mamíferos marinhos por 
navios e barcos.
 O túnel que ligará 
Santos e Guarujá será uma 
obra de parceria público-pri-
vada (PPP) entre o governo 
federal e o governo de São 
Paulo. A construção do túnel 
está prevista para começará 
em 2025, com inauguração 
prevista para 2028.  O túnel 
terá 870 metros de extensão, 
21 metros de profundidade e 
será o primeiro túnel imerso 
da América Latina. 
 A obra permitirá a 
travessia entre as cidades em 
menos de 05 (cinco) minu-
tos, sem ser afetada por ne-
blinas, ressacas ou navios no 
Porto de Santos. O túnel terá 
03 (três) faixas por sentido, 
sendo uma delas adaptável ao 
VLT (Veículo Leve sobre Tri-
lhos); ciclofaixa e espaço para 
pedestres; permitirá o tráfego 
de veículos de passeio, ônibus 
e caminhões;  pedestres e ci-
clistas serão isentos da tarifa.

Siqueira, Maria Rita do Carmo 
Lisboa Tolentino, Anna Karo-
lina Chaves Cabral e Rafael 
dos Santos Ferreira. 
 O projeto utiliza uma 
combinação de sensores IoT 
e algoritmos de inteligência 
artificial, como visão compu-
tacional, para realizar o moni-
toramento inteligente das col-
meias. Com essas tecnologias, 
é possível acompanhar em 
tempo real a produção, iden-
tificar ameaças e melhorar o 
manejo das colmeias. 
 A iniciativa é alinha-
da aos Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS) 9 e 
15, que visam promover a ino-
vação e a preservação da vida 
terrestre, destacando-se pela 
aplicação prática de tecnolo-
gias emergentes em um contex-
to ambientalmente relevante. 
 Para apresentar o 
projeto na capital federal, via-

 O Projeto Colmeia 
Inteligente de alunos do 
campus Ponte Nova do IFMG 
(Instituto Federal de Minas 
Gerais) foi selecionado para 
representar a instituição na 
4ª Semana Nacional de Edu-
cação Profissional e Tecno-
lógica, que acontecerá em 
Brasília entre os dias 25 e 29 
de novembro de 2024. A ini-
ciativa está entre os 08 (oito) 
projetos do IFMG escolhidos 
para o evento, reforçando o 
compromisso do campus Pon-
te Nova com inovação e sus-
tentabilidade. 
 Orientado pelo Pro-
fessor Luciano Espiridião, 
com a mentoria da professora 
Cássia do Carmo Pires Fer-
nandes, o projeto conta com 
uma equipe dedicada de estu-
dantes do curso de Informáti-
ca: Danielle Nunes Gonçalves 
Silva, Marina Monsores de 

Projeto Colmeia Inteligente concorre 
a prêmio nacional em Brasília

Construção do túnel 
Guarujá-Santos destruirá 

árvores e soterrará mangues

Luciano Esperidião com os membros da equipe vencedora da V Olimpíada de Inovação do IFMG (crédito 
da foto: divulgação IFMG)

Crédito da fotomontagem: Lucas Gomes/JOTA 

Manguezal como este será soterrado: contramão das Mudanças Climáticas (crédito da foto: Google/
apenas demonstrativa)

jarão o professor Luciano Es-
piridião, coordenador do pro-
jeto e diretor geral do IFMG  e 
o estudante Thulio Quintão, 
representando o campus e a 
equipe envolvida. O evento 
em Brasília será uma opor-
tunidade importante para 
compartilhar os resultados e 
as experiências com outras 
instituições, ampliando a 
visibilidade do projeto e evi-
denciando o impacto positivo 
da educação profissional e 
tecnológicas. 
 O Projeto Colmeia 
Inteligente foi vencedor da 
V Olimpíada de Inovação do 
IFMG com a equipe TechHo-
ppes.  O resultado saiu na 

sexta-feira passada, 08 de 
novembro, quando a final da 
competição foi realizada em 
Belo Horizonte, no auditório 
da Fapemig. Durante todo o 
dia, as 14 melhores equipes, 
de um total de 89, apresenta-
ram seus projetos. 
  “O IFMG campus 
Ponte Nova se orgulha dessa 
conquista, reafirmando seu 
compromisso com pesquisa, 
inovação e extensão, contri-
buindo para o desenvolvi-
mento local e para o enfren-
tamento de questões globais 
por meio de soluções tecnoló-
gicas inovadora”, comenta o 
Diretor-geral do campus Pon-
te Nova,  Luciano Esperidião.

 A governança do 
processo reparatório foi al-
terada pelo novo acordo. Ele 
estabeleceu a extinção da 
Fundação Renova e definiu 
que a Mineradora Samarco 
deverá assegurar R$ 100 
bilhões em dinheiro novo, 
além de levar adiante algu-
mas ações com custo estima-
do em R$ 32 bilhões. 
 Sem a Fundação Re-
nova, a gestão das medidas 
se dará de forma descentra-
lizada. O novo acordo espe-
cifica quais ações ficam sob 
responsabilidade de cada um 
dos envolvidos na reparação: 
União, estados, municípios, 
instituições de Justiça e mi-
neradoras. Conforme o acor-
do, caberá às mineradoras 
garantir a indenização indi-
vidual dos atingidos. 

 O Acordo de Ma-
riana, ou Novo Acordo de 
Mariana, assinado no dia 
25 de outubro, é fruto de 03 
(três) anos de negociações, 
em busca de soluções para 
problemas que se arrastavam 
há quase 09 (nove) anos. O 
acordo anterior, firmado em 
2016 e denominado Termo 
de Transação e Ajustamento 
de Conduta (TTAC), vinha 
sendo considerado insatis-
fatório. A Fundação Renova, 
criada para administrar to-
das as medidas reparatórias, 
se tornou ao longo do tempo 
alvo de milhares de proces-
sos judiciais questionando 
sua atuação em temas va-
riados como indenizações 
individuais, reconstrução de 
comunidades destruídas e 
recuperação ambiental.

Acordo de Mariana: só será indenizado 
quem se regularizar nos próximos 60 dias

 Além disso, será 
dado prazo de 60 dias para 
que os atingidos revisem e 
atualizem seus cadastros no 
Programa de Indenização 
Mediada (PIM), que foi criado 
em 2016. As informações se-
rão usadas para a conclusão 
do processo indenizatório à 

luz dos critérios previamen-
te vigentes, estabelecidos 
pela Fundação Renova (será 
extinta) As vítimas ainda re-
conhecidas agora receberão 
cerca de R$ 35 mil. No caso 
de produtores rurais e pes-
cadores receberão R$ 95 mil 
cada um.

IMPACTO AMBIENTAL

IFMG PONTE NOVA
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Novos critérios para 
diagnosticar pressão elevada

NOVAS RECOMENDAÇÕES NA MEDIÇÃO DE PRESSÃO
 Segundo o médico, 
a grande mudança na práti-
ca médica foi a recomenda-
ção com relação à classifi-
cação da hipertensão. Antes 
os médicos utilizavam um 
sistema de classificação em 
graus de hipertensão: hiper-
tensão grau 1 (140 por 90 e/
ou 159 por 99), grau 2 (160 
por 100 e/ou 179 por 109) e 
grau 3 (180 e/ou ≥ 110).
 No documento di-
vulgado pela Sociedade 
Europeia de Cardiologia, os 
especialistas propuseram 
outro sistema de classifi-
cação de pressão arterial: 
pressão arterial não eleva-
da: abaixo de 120 por 70 
mmHg — conhecido popu-
larmente como “12 por 7”; 
pressão arterial elevada: 
entre 120 por 70 mmHg e 
139 por 89 mmHg (de 12 
por 7 a  quase 14 por 9); 

 No início de se-
tembro, especialistas da 
Sociedade Europeia de 
Cardiologia lançaram, no 
Congresso Europeu de 
Cardiologia, em Londres, 
novas diretrizes para hi-
pertensão arterial. Apesar 
de as recomendações tra-
zerem algumas mudanças 
no tratamento da doença, 
o que chamou a atenção 
das pessoas foram as al-
terações nos números da 
pressão arterial antes con-
siderados normais.
 Os valores 120 por 
80 mmHg e 129 por 84, 
também conhecidos como 

hipertensão arterial: maior 
que 140 por 90 mmHg (aci-
ma de 14 por 9).
 “A grande diferen-
ça é que a pressão agora é 

12 por 8 e anteriormente 
tidos como normais, pas-
saram a ser considerados 
elevados. Isso não signi-
fica, entretanto, que uma 
pessoa que apresente va-
lores iguais a 12 por 8 seja 
hipertensa: ela tem um 
risco maior de desenvolver 
hipertensão no futuro
 “O diagnóstico 
de hipertensão sistêmica 
propriamente dito não 
mudou: são consideradas 
altas as pressões maiores 
ou iguais a 140 por 90”, 
explica o Dr. Marcelo Mar-
tins, cardiologista pelo Ins-
tituto do Coração (Incor).

chamada de pressão arte-
rial não elevada quando 
ela é menor que 120 por 
70”, explica o Dr. Martins, 
em artigo publicado no 

teriormente eram conside-
radas hipertensas as pes-
soas com pressão superior 
a 140 por 90 mmHg e isso 
não mudou. 

Portal Drauzio Varella. Na 
prática, as novas diretrizes 
não propõem mudanças 
no critério de diagnóstico 
da hipertensão, já que an-
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.  O diploma é o do-

cumento que atesta que 
a candidata e o candida-
to foram eleitos e estão 
aptos a tomar posse no 
cargo.   A emissão dos di-
plomas das eleitas e dos 
eleitos para os cargos de 
prefeito, vice-prefeito e 
vereador é feita pela jun-
ta eleitoral do município. 
O diploma será assinado 
pelo presidente do órgão 
responsável pela emis-
são: será entregue a to-
dos os eleitos, inclusive 
aos suplentes. 
 De acordo com 
o artigo 215 do Código 
Eleitoral, no diploma 
deve constar o nome 
da pessoa eleita, a indi-
cação da legenda pela 
qual concorreu, o cargo 
para o qual se elegeu 

ou a sua classificação 
como suplente. Outros 
dados a critério do juízo 
ou do tribunal eleitoral 
são facultativos.
 A diplomação 
é o ato de entrega dos 
diplomas devidamente 
assinados às pessoas 
eleitas e aos suplentes. 
Isso só ocorre após a 
totalização dos votos e 
a verificação das pes-
soas eleitas e passados 
os prazos de questiona-
mento e de processa-
mento do resultado das 
eleições.   A partir da 
diplomação, a candida-
ta e o candidato eleitos 
passam a estar aptos a 
tomar posse no cargo 
de prefeito, vice-prefei-
to ou vereador.

TSE pergunta: você sabe o que significam 
diploma e diplomação na área eleitoral?

No dia 17 de dezembro de 2020 Valéria Alvarenga (PSDB) e Wagner Mol Guimarães (PSB) exibiam 
orgulhosos os diplomas. Hoje, eles estão em caminhos diferentes (crédito da foto: arquivo pessoal)
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los Lupi, a direção debateu 
ainda as estratégias para 
fortalecer o partido no esta-
do. Aberto pelo presidente 
estadual e deputado federal, 
Mário Heringer, o encontro 
mobilizou lideranças de to-
das as regiões, incluindo o 
deputado estadual Alencar 
da Silveira Jr. Ao todo, foram 
eleitos 22 prefeitos, 22 vice-
-prefeitos e 387 vereadores. 
 Ao retornar, ainda 
no dia 08 de novembro, o 
vereador Marcinho de Belim 
(PDT), recebeu pela 2ª vez, 
em menos de  10 dias, a visi-
ta do prefeito eleito de Ponte 
Nova, Dr. Milton (Avante). 
Desta vez, estava presente o 
vereador eleito, Rubinho Ta-
vares, que já integra a base 
de apoio para consolidar a 
eleição de Zé Osório (PSB) 
para o cargo de presidente 
da Câmara, no dia 1º de ja-
neiro de 2025. 
 O vereador Zé Osó-

 O vereador eleito 
Marcinho de Belim, presi-
dente da AmaCopa (Asso-
ciação Comunitária de Mo-
radores e Amigos do Bairro 
Copacabana e Adjacências), 
participou de encontro do 
PDT (Partido Democrático 
Trabalhista) realizado em 
Belo Horizonte na tarde de 
sexta-feira passada, 08 de 
novembro em Belo Hori-
zonte. Na foto, Marcinho de 
Belim, aparece entre a vice-
-presidente nacional, Sirley 
Soalheiro, e o presidente 
estadual do PDT, deputado 
federal, Mário Heringer. A 
sigla do PDT foi criada pelo 
nacionalista Leonel Brizola.
 Estiveram presen-
tes prefeitos, vices e verea-
dores que promoveram um 
balanço sobre as eleições 
de 2024. Com a presença do 
presidente nacional licen-
ciado do partido e ministro 
da Previdência Social, Car-

rio é filiado ao PSB, mesmo 
partido da vereadora Ani-
nha de Fizica, que foi eleita 
vice-prefeita de Ponte Nova. 
O vereador Marcinho de Be-

lim (PDT)  busca o cargo de 
vice-presidente, pois o car-
go de secretaria-geral deve 
ser do vereador Emerson 
Carvalho (PP).

Vereador eleito Marcinho de Belim participa de 
encontro estadual do PDT, em Belo Horizonte

Sirley Soalheiro, vice-presidente do PDT, Marcinho de Belim e Mário Heringer, presidente federal (cré-
dito da foto: divulgação do PDT)

 Para celebrar a 
busca diária pela santida-
de, a Paróquia São Pedro, 
em Ponte Nova promoveu 
no 1º  domingo de novem-
bro, dia 03 de novembro, 
a 2ª edição do “Holywins 
- A Santidade Vence”. A 
comemoração aconteceu 
no dia em que a Igreja no 
Brasil celebrou a Soleni-
dade de Todos os Santos, 
que é comemorado no 1º 
de novembro. 
 Nota divulgada 
nas redes sócias da Ma-

triz de Palmeiras diz que 
o momento teve como ob-
jetivo cultivar no coração 
das crianças o desejo de 
seguir os ensinamentos 
de Jesus, como fizeram to-
dos os santos e santas. O 
trabalho envolveu os gru-
pos católicos Pastoral da 
Comunidade, a Cateque-
se, a Infância e Adoles-
cência Missionária, a Pas-
toral Familiar, a Pastoral 
da Acolhida e integrantes 
dos Grupos de Oração 
Nossa Senhora do Carmo 
e Filhos do Divino. 
 Foram numero-
sas as famílias que ves-

tiram seus filhos e filhas 
do santo de sua devoção, 
acompanhando-os até a 
Igreja. Uma pequena pro-
cissão saiu da Escola Nos-
sa Senhora Auxiliadora 
(ENSA), caminhando até 
a Matriz de São Pedro, 
onde houve a Santa Mis-
sa. Ao final da solenida-
de, o pároco da Paróquia 
São Pedro, em Ponte 
Nova, Padre Luiz  enfati-
zou na homilia da missa 
do dia 03 de novembro, 
que a "Santidade sempre 
vence” e que ser santo é 
ser amigo de Jesus. Crianças participam da caminhada entre a ENSA e a Matriz de São Pedro (crédito da foto: divulgação 

da Matriz de São Pedro)

Celebração do Holywins – A Santidade Vence (crédito da foto: divulgação da Matriz de São Pedro)

Paróquia de São Pedro promove 
Holywins – A Santidade Vence

 Repara bem no que 
te faz bem e bota mais disso 
na sua vida. 

Comece a fazer todo dia 
uma “microação” que te 
faça sorrir.

Assuma o compromisso de 
aprender mais sobre você.

Diga pra si mesmo palavras 
bonitas em frente ao espe-
lho (e longe dele também).

Se dê um abraço nos dias 
mais difíceis e se abrace 
quando estiver alegre tam-
bém.

Faça silêncios quando preci-
sar e grite se sua alma pedir.

Não se esqueça em nenhum 
dia que você é a pessoa mais 
importante da sua vida (e 
se achar que vai esquecer, 
escreva bilhetinhos para si).

A vida já é difícil demais, 
porque não tornar a traves-
sia mais doce e suave?

Você merece!

Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicólo-
ga & mentora de vida e car-
reira. Escreve sempre na 3ª 
semana de cada mês.  CRP: 
04/29776. Contatos pelo 
celular:(31) 97358-3024;  
Instagram: @vivymota.psi;

(*) Vivyane Totino Motta

Dê mais atenção àquilo 
que faz sua alma sorrir

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR



Sexta-feira, 15 de novembro de 2024

Começa o 1º Festival da  Cultura 
Afro-brasileira de Ponte Nova

Ouro Preto terá lançamento do livro “Quatro 
Contos de Sabedoria dos Povos Africanos” 

vado, recomeça no sábado, 
16 de novembro.
 No dia 16 de no-
vembro, a programação 
acontecerá novamente no 
pátio e auditório do Insti-
tuto Montessori, Avenida 
Francisco Vieira Martins, 
480, em Palmeiras. O co-
meço será às 08h30min 

Festival Itinerante de Tea-
tro Infantil (FITIL). O Festi-
val tem percorrido cidades 

-brasileira está marcada 
para 9 horas, com apresen-
tação de roda de Capoeira 
no espaço de multiúso do 
jardim da Praça Cid Mar-
tins Soares, em Palmeiras. 
A programação cultural tem 
apoio do Ministério da Cul-
tura via Funarte (Fundação 
Nacional de Arte).

(sete) mil crianças e adul-
tos, com cerca de 50 ativida-
des culturais.

com cursos, palestras e 
rodas de capoeira. Às 17 
horas, só para convidados, 
acontece na Fazenda Vista 
Alegre, em Santa Cruz do 
Escalvado, sessão de forma-
tura dos alunos do Grupo 
Senzala de Capoeira. 
 O encerramento da 
10ª Festa da Cultura Afro-

mineiras desde o início de 
outubro, levando cultura 
e diversão para mais de 07 

 Começa nesta sex-
ta-feira, 15 de novembro, o 
10º Festival da Cultura Afro-
-brasileira, promoção da As-
sociação Desportiva Cultural 
e Artística de Capoeira e Ci-
dadania Integrada (ADCAC-
CI), diretamente ligado ao 
Grupo Senzala de Capoeira, 
coordenada pelo contrames-
tre Leandro Senzala Lelis. 
A programação começa às 
8h30min e vai até 12h30min, 
com cursos, palestras e rodas 
de Capoeira.
 Depois do almoço, 
de 14 horas, haverá apre-
sentações culturais, com 
danças afro, como maku-
lelê. Após a apresentação 
artística haverá entrega de 
cordas aos alunos que fo-
ram graduados. O evento, 
que tem apoio do Conselho 
Municipal de Promoção e 
Igualdade Racial (Compir) 
e da secretaria de Cultura e 
Turismo, órgão da Prefeitu-
ra de Santa Cruz do Escal-

 Em parceria com 
a Casa da Cultura Negra de 
Ouro Preto, a programação 
do 3º Festival Itinerante In-
fantil (FTIL) na cidade se ini-
cia no dia 20 de novembro , 
às 17 horas, com o lança-
mento do livro “Quatro Con-
tos de Sabedoria dos Povos 
Africanos”, 1ª obra do autor 
africano, Fabrice Alodji, que 
vive no Brasil há mais de 10 
anos. 
 “O lançamento do 
livro, no coração histórico 
de Ouro Preto, em um dia de 
celebração tão significativo 
para a população negra, 
torna-se uma oportunidade 
especial para homenagear 
a cultura africana, reconhe-
cer sua influência e fortale-
cer laços de pertencimento 
e respeito”, comemora Fa-
brice Alodji. 
 Entre os dias 20 a 
27 deste mês  de novembro 
Ouro Preto receberá o 3º 

 Das mãos do artis-
ta brotaram maravilhas, na 
forma de imagens em cedro, 
esculturas em pedra-sabão, 
altares e outras tantas obras 
que encantam o mundo. 
Seu nome, Antônio Fran-
cisco Lisboa, fez história, e 
o apelido, Aleijadinho, se 
tornou símbolo do Barroco 
e tradução da mais genial 
arte colonial brasileira. 
 No próximo dia 
18 de novembro, com pro-
gramação, homenagens e 
toque de sinos, serão lem-
brados os 210 anos da mor-
te do escultor, entalhador, 
marceneiro e perito, que 
na época, era chamado de  
“louvado”. Natural de Ouro 
Preto, filho do mestre-ar-
quiteto português Manuel 
Francisco Lisboa e da escra-
vizada Isabel. 
 A programação da 
45ª Semana do Aleijadinho 
unirá arte, cultura, contem-
poraneidade e patrimônio. 
Um livro, com 30 anos de 
pesquisa, mostra novos 
aspectos da vida e obra do 
maior expoente da arte co-

lonial brasileira, celebrado 
nos 210 anos de sua morte.
O promotor de Justiça Mar-
cos Paulo de Souza Miran-
da, vice-presidente do Ins-
tituto Histórico e Geográfico 
de Minas Gerais lançou na 
noite de quarta-feira, dia 
13 de novembro, em Congo-
nhas, e em 14/11, em Ouro 
Preto, o livro “Aleijadinho 
revelado – Segunda edi-
ção”. Durante mais de 30 
anos, em arquivos do país 
e da Europa, Souza Miranda 
localizou documentos que 
“podem mudar a história”.

 Aleijadinho estudou 
as primeiras letras, latim e 
música com alguns padres de 
Vila Rica. Aprendeu a escul-
pir ainda criança, observando 
o trabalho de seu pai que es-
culpiu em madeira uma gran-
de quantidade de imagens 
religiosas. Na segunda meta-
de do século XVIII, graças ao 
ouro, surgiram as ricas cons-
truções em pedra e alvenaria.
 Foi nessa época, 
quando Minas Gerais lide-
rava o movimento artístico 
da colônia, que Aleijadinho 
desenvolveu sua atividade 
de arquiteto e escultor. Foi 
difícil obter o reconheci-
mento de seu talento, pois 
na época, não se perdoava a 
condição de mestiço. Muitos 
de seus trabalhos foram fei-
tos para confrarias e irman-
dades de brancos.

 Por conta de sua 
condição, não lhe foi permi-
tido assinar nem sua obra, 
nem os livros de registro de 
pagamentos. Quando sua 
fama, apesar de tudo, chegou 
a outras cidades e sua obra se 
encontrava em pleno esplen-
dor, a doença o atacou. Lepra 
ou sífilis, não se sabe ao certo, 
deformou seus pés e mãos.
 Entretanto, mesmo 
doente, ele não abandonou 
sua arte. Assim, quando suas 
mãos se deformaram por 
completo, atou-as com uma 
correia de couro para segurar 
o cinzel, o martelo e a régua. 
Aleijadinho faleceu no dia 18 
de novembro de 1814 em sua 
cidade natal. Seu corpo foi 
sepultado na Matriz de An-
tônio Dias, junto ao altar da 
Confraria de Nossa Senhora 
da Boa Morte.

Biografia de Aleijadinho tem 
muitas dúvidas e inconsistências

Aleijadinho, um gênio redescoberto 
em livro: 210 anos de sua morte

Suposto retrato póstumo de Aleijadinho: reali-
zado por Euclásio Ventura no século XIX

Da esquerda para direita: os profestas Amós, Abdias, Jonas, Baruque, Isaías, Daniel, Jeremias, 
Oseias, Ezequiel, Joel, Habacuque e Naum, esculturas Aleijadinho, em pedra-sabão, ficam no adro 
do Santuário de Bom Jesus de Congonhas (crédito da foto: Alexandre Machado)

Fabrice Alodji é de Benin, na África (crédito da foto: Portal Mais Minas)

DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA
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Fundo Especial  financia projetos ligados à 
consciência ambiental e ações antirracistas

 Términa na próxima 
terça-feira, 19 de novembro de 
2024, o prazo  para os interes-
sados em se inscrever para os 
cargos disponíveis previstos no 
edital do concurso público da 
Polícia Civil de Minas Gerais. 
Eles devem preencher formu-
lário, que ficará disponível no  
site da FGV (Fundação Getúlio 
Vargas), enviando a documen-
tação comprobatória. 
 Para confirmar a 
participação é necessário pa-
gar taxa no valor de R$ 220,00 
para Delegado e Médico Legis-
ta; R$ 105,00 para Perito Cri-
minal; R$ 85,00 para Investi-

gador de Polícia. O concurso 
vai contar com prova objetiva 
obrigatória para todos os can-
didatos. Essa está prevista 
para ser aplicada no dia 26 
de janeiro de 2025, contendo 
questões de conhecimentos 
básicos e específicos. 
 Todos os contrata-
dos trabalharão em jornadas 
de 40 horas semanais, re-
cebendo remunerações que 
variam de R$ 5.332,62 a R$ 
14.931,31 por mês, dependen-
do do cargo.  No total, p con-
curso oferece 255 vagas ime-
diatas para cargos efetivos em 
diferentes áreas de atuação. 

Justiça Eleitoral de Ponte Nova condena 
servidor municipal por divulgação de pesquisa

 O juiz eleitoral de Pon-
te Nova, Dr. Marcelo Magno Jor-
dão Gomes julgou procedente a 
denúncia da  “Coligação Juntos 
para construir um novo futuro”, 
apresentada por Paulo Roberto 
dos Santos para Impugnação 
ao registro e divulgação de pes-
quisa eleitoral contra Ronildo 
“Tuca Maia” da Silva. A acusa-
ção sustentada pela advogada 
Ana Paula de Sousa Silva com 
fundamento nos art. 15 da Reso-
lução 23.600/19 e art. 33 da Lei 
nº 9.504/97 (Lei Eleitoral).
 Segundo a denúncia 
Tuca Maia, servidor público lo-
tado no DMAES, divulgou por 
meio do Whatsapp, resultado 
de pesquisa eleitoral sem re-
gistro no Sistema de Registro 
de Pesquisas Eleitorais do TSE. 
Alega que a pesquisa não apre-
senta nenhum dos requisitos 
estabelecidos pela Resolução 
23.600/2019. A advogada sus-
tentou que a falta de tais dados 
compromete a validade da pes-
quisa, contrariando o disposto 
no art. 2º, § 7º, IV, da Resolução 
TSE n.º 23.600/2019. 
 O advogado Dr. Marcus 
Vinícius da Silveira, defendeu a 

 O grupo coordenador 
do Fundo Especial do Minis-
tério Público de Minas Gerais 
aprovou na quinta-feira pas-
sada, 07 de novembro, a libe-
ração de quase R$ 23 milhões 
em recursos para o financia-
mento de 20 projetos ligados 
a temas, como coleta seleti-
va, consciência ambiental, 
ações antirracistas, exames 
especiais de trânsito, raio x de 
custos hospitalares e sistema 
de transparência de recursos 
estaduais.   Um dos projetos 
contemplados no Funemp foi 
o Sobre Tons, programa do 
Ministério Público que busca 
discutir pautas raciais. 
 Na primeira fase, a 
divulgação do tema ficou con-
centrada no âmbito interno da 
instituição. Agora, o objetivo é 
ampliar essas ações para toda 
a sociedade através da veicu-
lação de material informativo 
em rádios, cinemas, TVs e do 
financiamento de obras literá-
rias e outras artes que valori-
zam artistas negros e abordam 
o racismo estrutural. 
 Outro projeto que vai 
receber recurso do Funemp é 
o Trilhas Gerais, desenvolvi-
do pelo Instituto Estadual de 
Florestas (IEF). Ao todo foi au-
torizado quase R$ 2 milhões 

ilegitimidade do partido Avante, 
que venceu as eleições 2024, ser 
penalizado, uma vez que o acu-
sado não faz parte dos quadros 
da agremiação partidária e que 
não participou de qualquer mo-
vimento para a divulgação da 
pesquisa falsa. 
 O Juiz Eleitoral deci-
diu nos autos: “As pesquisas 
eleitorais, muitas vezes, têm 
fator decisivo para os rumos 
de uma eleição, sendo neces-
sária, a existência de normas 
eficazes para a sua disciplina”. 
Mais adiante, o magistrado disse 
“verificando cautelosamente a 
legislação pertinente ao caso, 
o artigo 33 da Lei 9.504/1997 
prevê o tipo penal relativo à 

para ampliar e melhorar o sis-
tema de trilhas em Unidades 
de Conservação (UC), ofere-
cendo recreação, gerando em-
prego e renda e promovendo 
conectividade entre pessoas e 
áreas protegidas. 
 O estado de Minas 
Gerais tem 56 Unidades de 
Conservação (UCs), sendo 36 
parques, como o Parque Esta-
dual Rio Doce, que fica entre 
os municípios de Timóteo, 
Marliéria e Dionísio. São mais 
de   mil quilômetros de trilhas 
nas diversas UCs  Durante a 
reunião, também foi apro-
vado o repasse de recursos 
para 10 projetos ligados ao 
Programa Lixo e Cidadania, 
apoiados pela Coordenadoria 
de Inclusão e Mobilização So-
ciais (Cimos) do MP. 

divulgação de pesquisa frau-
dulenta, que se consuma no 
momento em que é dado o co-
nhecimento de seu conteúdo a 
terceiros”.
 O parágrafo 3º do arti-
go 33 prevê que a divulgação de 
pesquisa, sem o prévio registro 
das informações obrigatórias na 
Justiça Eleitoral, sujeita o res-
ponsável a multa, no valor de 
cinquenta a cem mil reais. De 
toda exposição, resta evidente 
a divulgação irregular de pes-
quisa, em dissonância com o 
disposto no art. 33, §3º, da Lei 
das Eleições. Ao fim foi aplica-
da a multa de  R$ 53.205,00  a 
Ronildo “Tuca Maia”, que pode 
recorrer ao TRE-MG.

 Estes projetos são 
iniciativas que envolvem a 
implantação ou ampliação da 
coleta seletiva em municípios 
de várias regiões do estado, 
a compra de equipamentos 
para o uso nessa área, a es-
truturação de galpões de re-
ciclagem e de programas de 
gerenciamento de resíduos da 
construção civil.   
 Esses projetos bus-
cam aumentar a quantidade 
de materiais recicláveis, ga-
rantir melhores condições de 
trabalho e maior geração de 
renda aos coletores, além de 
reduzir o quantitativo de re-
síduos dispostos em aterros 
sanitários e de buscar práticas 
mais sustentáveis na gestão 
dos resíduos sólidos.

Comarca de Teixeiras recebe 
curso sobre Família Acolhedora para 

crianças da primeira infância
 A Escola Judicial 
Edésio Fernandes, do Tribu-
nal de Justiça (TJ) em parceria 
com a Coordenadoria da Infân-
cia e da Juventude (Coinj) pro-
moveu na sexta-feira passada, 
08 de novembro, na comarca 
de  Teixeiras  curso sobre o ser-
viço de Família Acolhedora e 
o Programa Entrega Legal. No 
dia anterior o curso foi promo-
vido na comarca de Itabira. 
 Nas 02 (duas) co-
marcas, a ação foi destinada a 
magistradas, magistrados, as-
sistentes sociais, psicólogas e 
psicólogos judiciais, comissá-
rias e comissários da Infância 
e de outras comarcas perten-
centes aos Núcleos Regionais 
da Ejef em Ipatinga e Muriaé, 
por convocação, conforme 
edital. Também participaram 
membros do Ministério Públi-
co, profissionais de Conselho 
Tutelar, do Centro de Refe-

rência em Assistência Social 
(Cras), do Centro de Referên-
cia Especializado de Assistên-
cia Social (Creas), além de ges-
tores públicos. 
 O objetivo foi capa-
citar os cerca de 250 partici-
pantes, em cada ação, no re-
conhecimento da importância 
da garantia do direito à con-
vivência familiar nos serviços 
de acolhimento e atendimento 
humanizado para a gestante 
ou mãe de criança recém-nas-
cida que manifeste desejo de 
entregar o bebê para adoção.
 Segundo a Coinj, 
Minas Gerais possui cerca de 
7,5% de acolhimento fami-
liar, enquanto a média na-
cional está em torno de 6%. 
A meta até 2027 é chegar a 
25% de acolhimento familiar  
e  100% no serviço de Famí-
lia Acolhedora para crianças 
da primeira infância. 

Representação foi da Coligação Juntos para construir um novo futuro: 
Guto Malta (PT) e Leo Moreira (PV) contra o servidor Tuca Maia

Recursos do Funemp serão aplicados no Parque Estadual Rio Doce, que ajuda a manter o equilíbrio 
ecológico (crédito da foto: divulgação IEF)

O curso da Ejef, em parceria com a Coinj, foi realizado no Centro Comunitário Bom Jesus, em Teixei-
ras (crédito da foto: divulgação TJ) 

TRIBUNAL DE JUSTIÇA

MINISTÉRIO PÚBLICO
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Jovem de 18 anos leva tiro no rosto 
no Bairro de Fátima, em Ponte Nova

 Uma operação da 
Polícia Militar para averigua-
ção  de denúncia de tráfico 
de drogas na Rua Vereador 
Deco Acácio (Bairro) Cruzei-
ro em Rio Casca, começou 
com a  abordagem um ho-
mem de 30 anos, no dia 07 
de novembro de 2024.
 Na residência do 
suspeito, os policiais mi-

litares apreenderam uma 
garrucha de calibre 32; 26 
buchas de maconha; 01 
(uma) Gillette e 01 (um) 
aparelho  celular. A arma de 
fogo estava irregular e ele 
responderá por posse ilegal 
de arma (Estatuto do Desar-
mamento). Ele foi preso e 
conduzido para a Delegacia 
de Polícia Civil.

Homem é preso com droga e por 
posse ilegal de arma de fogo

 No HAG, os mili-
tares ouviram o relato do 
jovem. Este disse que teve 
um desentendimento com 
o agressor no dia 10 de 
novembro, às 13h44min, 
e que ele usou uma arma 
de fogo para lhe desferir 
um disparo que o atingiu 
no rosto. 
 Até o fechamento 
desta edição, a Polícia Mi-
litar seguia com o rastrea-
mento na tentativa  pren-
der o homem que atentou 
contra vida do jovem. 

ela baixava o som. Naquela 
tarde tentou por diversas 
vezes, mas não surtiu efeito. 
Ele alegou que sofre de pro-
blemas de saúde, sofre com 
desmaios, toma remédios e 
não suporta som alto. 

primeiros trabalhos esta-
vam sendo realizados com 
apoio da população para 
combater as chamas, com 
vítima no interior do imóvel. 
A PM informou que o telha-
do tinha caído, atingindo 
o morador”, disse o militar 
bombeiro, informando que  
os escombros dificultaram a 
retirada do corpo da vítima.
 Conforme relatos 
do sargento Jonieldis, o ho-
mem morava sozinho no 
imóvel que foi complemen-
te destruído pelas chamas. 
A perícia técnica da Polícia 
Civil realizou os trabalhos 

 Segundo informa-
ções de testemunhas e auto-
ridades, a queda da árvore 
interditou uma das faixas da 
BR-262, causando interrupção 
parcial do trânsito. Bombei-
ros e agentes da Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) foram 
acionados para controlar a 
situação e liberar o tráfego de 
maneira segura.

 Um jovem, de 
apenas 18 anos, foi alve-
jado no rosto, após de-
sentendimento como seu 
opositor. O fato ocorreu 
na Rua São Lourenço, no 
Bairro de Fátima. Um fa-
miliar socorreu o homem 
atingido e levou para ser 
medicado  no Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG), Bairro Guarapiran-
ga. A Polícia Militar tra-
balha com a hipótese de 
tentativa de homicídio.

 Paulo Pinto de 
Lima, de 71 anos, foi preso na 
noite da última sexta-feira, 
08 de novembro, após matar 
a marteladas Adilson Barbo-
sa Gonçalves, de 49 anos. O 
crime aconteceu em frente à 
casa da vítima, na Rua Juqui-
nha de Paula, no Bairro Santo  
Antônio, em Viçosa. O autor 
do brutal assassinato, disse 
aos policiais militares que 
há meses vinha se desenten-
dendo com a Adilson Barbo-
sa Gonçalves porque tinha o 
costume de ouvir música em 
volume muito alto durante 
todo o dia. 
 Paulo, que é vizi-
nho de muro de Adilson, dis-
se que por várias vezes acio-
nou a sobrinha da vítima e 

 Um homem de 46 
anos morreu debaixo de es-
combros da sua residência 
que pegou fogo na terça-fei-
ra, 12 de novembro. O fogo 
começou na parte da tarde e 
o registro da morte foi anota-
da às 17 horas, em Raul Soa-
res. De acordo com sargento 
Jonieldis, equipes do Corpo 
de Bombeiros  finalizaram 
o combate às chamas. Pos-
teriormente, foi constatado 
que o telhado do imóvel ha-
via caído em cima da vítima.
 “Durante o deslo-
camento fomos informados 
pela Polícia Militar que os 

 Uma árvore caiu so-
bre um veículo na Rodovia BR-
262, entre os trevos de Santa 
Margarida e Santo Amaro, no 
município de Matipó. O aci-
dente foi provocado por ven-
tos forte e acontece na tarde 
de domingo, 10 de novembro. 
Apesar do susto, felizmente 
não houve vítimas: os danos 
ficaram restritos ao automóvel.

Arma e droga apreendidas na operação policial, que prendeu o homem (crédito da foto: 
divulgação da PM)

Polícia Militar registrou a possível tentativa de homicídio ocorrida no Bairro de Fátima (crédito da 
foto: divulgação PM)
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Idoso de 71 anos mata a marteladas vizinho que 
gostava de ouvir música com volume muito alto

Homem morre debaixo dos 
escombros da casa que pegou fogo

Queda de árvore atinge 
carro na BR-262

 Depois que a músi-
ca foi desligada, Paulo Pinto 
de Lima se sentou na porta 
de sua casa, quando Adilson 
se aproximou reclamando do 
fato de não poder ouvir mú-
sica alta em sua casa. Paulo 

necessários para embasar o 
inquérito que será instalado, 

entrou na garagem de sua 
casa, se armou de um martelo 
e golpeou Adilson 02 (duas) 
vezes na cabeça. Mesmo após 
ter caído, Adilson  ainda foi 
golpeado mais uma vez. 
 Com a aglomeração 
de pessoas, Paulo se refu-
giou em sua casa, até a che-
gada dos policiais militares, 
quando foi preso. Adilson 
Barbosa Gonçalves chegou 
a ser encaminhado para o 
Hospital São Sebastião, onde 
foi entubado, em coma, e 
internado no CTI,  mas não 
resistiu aos ferimentos. O 
criminoso Paulo Pinto de 
Lima, um idoso de 71 anos, 
foi encaminhado para a De-
legacia Regional de Polícia 
Civil de Viçosa.

com apoio da Polícia Militar 
e do Corpo de Bombeiros.
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Ônibus da São Jorge Auto Bus pega fogo na Rua 
Guarapiranga quando fazia a linha do Bairro Palmeirense

Homens sofrem ferimentos graves após 
choque entre as motocicletas dirigidas por eles

gar as chamas. 
 No entanto, o fogo 
se alastrou rapidamente e 
destruiu o veículo. Não havia 
passageiros no momento do 
incêndio. Militares do Corpo 
de Bombeiros estiveram no 

vezes. Durante as apurações, 
os policiais identificaram 
mais 02 (dois) adolescentes 
que passaram por situações 
semelhantes. De acordo com 
as informações levantadas, o 
líder religioso teria exposto 
suas partes íntimas para os 
adolescentes e feito pergun-
tas de cunho sexual. 
 Os crimes teriam 
ocorrido em diversos locais, 
incluindo a residência e a 
igreja do pastor, além da sede 
da prefeitura, onde o sus-
peito trabalha. Em 01 (um) 
caso sob apuração, o suspei-
to teria exigido a entrega de 
exames médicos, por parte 
das vítimas, para que fossem 

levados para  Unidade de Saúde 
em Simonésia, mas devido à gra-
vidade dos ferimentos foram en-
caminhados para a Unidade de 
Urgência e Emergência do Hos-
pital César Leite, em Manhuaçu.
 A perícia da Polícia 
Civil foi ao local e determinou 
que a moto Yamaha fosse re-
movida ao pátio do Detran/MG, 
pois desde a sua aquisição, não 
possuía registros. A outra mo-
tocicleta estava com documen-
tação em dia e  foi liberada.

 Um ônibus da São 
Jorge Auto Bus, empesa que 
realiza o transporte coletivo 
de passageiros de Ponte Nova 
pegou fogo na Guarapiranga, 
quando fazia a linha que 
atende ao Bairro Palmeiren-
se. O ônibus pegou fogo de 
forma espontânea na tarde 
deste sábado, 9 de novem-
bro, às 13h40min, em Ponte 
Nova. Imagens que circulam 
nas redes sociais mostraram 
o veículo completamente em 
chamas.
 De acordo com José 
Flávio Andrade Júnior/Juni-
nho, diretor-proprietário da 
empresa,  o incêndio acon-
teceu devido a uma pane 
elétrica, na parte da frente 
do veículo. O motorista esta-
va circulando normalmente 
com o coletivo, quando viu 
uma fumaça sair do motor. 
Ele parou o ônibus, desceu 
com o extintor e tentou apa-

 Investigadores da 
Polícia Civil de Abre Campo 
realizaram operação na sex-
ta-feira passada, 08 de no-
vembro, para cumprir man-
dados de busca e apreensão 
em uma residência, em uma 
igreja e na prefeitura de Se-
ricita, para investigar a de-
núncia de que um pastor de 
igreja evangélica e também 
servidor público, estaria por 
trás de crimes sexuais contra 
adolescentes. 
 Tudo começou de-
pois que um adolescente pro-
curou a Delegacia de Polícia 
Civil em Abre Campo para 
denunciar que sofreu impor-
tunação sexual por diversas 

 Um acidente envolven-
do 02 (duas) motocicletas acon-
teceu na manhã de sexta-feira, 
08 de novembro. Raíque Miran-
da, 22 anos e Otávio Oliveira, 29, 
sofreram ferimentos graves. Eles 
pilotavam uma Yamaha ZTX e 
uma Honda CG 160. Os veículos 
colidiram-se de frente numa cur-
va, local conhecido como “curva 
do Benício”, na estrada que liga o 
Distrito Palmeiras a Manhuaçu.
 Os 02 (dois) pilotos 
condutores foram socorridos e 

Momento em que o ônibus da São Jorge Autobus pega fogo  (crédito do foto: Corpo de bombeiros)

 Um homem de 29 anos 
foi assassinado a tiros dentro de 
seu carro, no Bairro de Fátima, 
em Viçosa. Ele foi recebido a tiros 
quando saia de casa, em uma Land 
Rover, de cor azul, com sua namo-
rada. O crime aconteceu na Rua 
Didico Bonicontro, às 14 horas.
 De acordo com a PM, 
ao descer do apartamento de sua 
namorada, Wallace Gomes de 
Souza entrou em seu carro, che-
gou a dar partida, porém, logo em 
seguida, foi surpreendido por um 
indivíduo que saiu do interior de 
um Fiat Argo e disparou diversas 
vezes contra ele, atingindo as re-
giões do tórax, braços e pescoço.  

Após o crime, o suspeito fugiu em 
alta velocidade.
 Segundo informações 
oficiais,  ao vasculhar o interior 
do veículo, os policiais militares 
encontraram  01 (um) celular com 
a tela quebrada, que teria sido atin-
gido por um disparo; uma cédula 
de identidade; 01 (uma) bola pre-
ta com um relógio dentro; várias 
chaves e R$12.845,00 em dinhei-
ro. Além destes materiais, o perito 
recolheu vários projéteis intactos e 
diversos cartuchos deflagrados. 
 De acordo com a Po-
lícia Militar, Wallace Gomes de 
Souza tinha passagem criminal 
por tráfico de drogas.

Homem envolvido com tráfico de drogas é 
assassinado a tiros no Bairro de Fátima

local para controlar as cha-
mas, que poderia se espalhar.
 As chamas também 
atingiram os padrões de luz 
de 02 (duas) casas próximas, 
provocando a interrupção de 
energia elétrica, que foi res-

tabelecida ainda naquela tar-
de pela Cemig (Companhia 
Energética de Minas Gerais). 
O eletricista da empresa de 
ônibus foram até ao local. O 
ônibus foi retirado e encami-
nhado para área de descarte.

Pastor de igreja evangélico investigado 
por crimes sexuais contra meninos

PONTE NOVA

MANHUAÇU

SERICITA

VIÇOSA

realizados atos libidinosos. 
 A Polícia Civil de 
Abre Campo, representou pela 
expedição dos mandados de 
busca e apreensão, que fo-
ram deferidos pela Justiça. As 
equipes policiais realizaram 

buscas nos locais indicados, 
apreendendo materiais que 
poderão auxiliar nas investi-
gações. O delegado da Polícia 
Civil Fábio Freitas de Souza re-
força a importância de que as 
vítimas denunciem os crimes. 

A vítima tinha passagens policiais por tráfico de drogas (crédito da foto: divulgação da PM)



Sexta-feira, 15 de novembro de 2024

A secretaria de Esporte, Lazer e Juventude 
coordenou a abertura do torneio esportiva

O Pontal F.C, campeão de 2023, começou a competição vencendo (crédito da foto: divulgação da Semej)

Matheus Costa e o professor Edevaldo Irias estão em João Pessoa (crédito da foto: arquivo pessoal)

Juninho Guimarães com as atletas Hagata Ferreira e Lara Ketale, de Oratórios  (crédito da foto: arquivo pessoal)

dos Jogos Escolares de Minas 
Gerais (Jemg), realizados em 
Governador Valadares. Dia 
12 de novembro, viajaram as 
equipes de badminton, ciclis-
mo, ginástica rítmica, judô, 

(duas) à tarde.
 O 1º jogo da rodada 
de abertura envolveu as equi-
pes do Pontal F.C, atual cam-
peã, que venceu o Juventude 
F.C (Anna Florência), por 1 a 
0, gol de Pretinho. Em segui-
da, jogaram Santa Helena F.C 
3 x 0 E.C Varginha. Gols de 
Léo (2) e Alan Ricardino. Na 
parte da tarde: União Olaria 
Anna Florência 3 x 0 E.C Ran-

taekwondo, tênis de mesa 
e tiro com arco. Já no dia 17 
de novembro, será a vez dos 
atletas de basquete, ginástica 
artística, natação, triatlo, vôlei 
de praia e luta livre. 
 No dia 23 de novem-
bro os representantes do atle-
tismo, esgrima, handebol e 
voleibol chegarão à capital do 
estado nordestino. Os Jogos 
da Juventude prosseguirão 
até o dia 28 de novembro. A 
delegação mineira será com-
posta por 204 integrantes, 
entre atletas e equipe técni-
ca, representando 91 escolas 
de 39 municípios de Minas 
Gerais, incluindo Ponte Nova 
e Oratórios.

chos Novos; Bom Será F.C 1 x 
1 Dioguinho.
 O evento é reali-
zado com recursos finan-
ceiros oriundos de emenda 
parlamentar do deputado 
estadual Adriano Alvarenga 
(PP) obtidos pela ação da 
vereadora Aninha de Fízica, 
que se elegeu vice-prefeita, 
na chapa encabeçada por Dr. 
Milton (Avante).

 Começou dia 13 de 
novembro em João Pessoa, 
capital da Paraíba, estado lo-
calizado no Nordeste,  a 1.900 
quilômetros de Ponte Nova, os 
Jogos da Juventude, promoção 
do Comitê Olímpico Brasileiro. 
Dia 12 de novembro, o atleta 
ponte-novense de taekwondo 
Matheus Costa, seu técnico 
Edevaldo Irias e seu pai, Jayme 
Costa, seguiram viagem. No 
dia 22 de novembro, o técni-
co Juninho Guimarães (será 
um dos técnicos do atletismo 
de MG) e as atletas Hagata 
Ferreira (100 metros com 
barreiras e 100 metros rasos) 
e Lara Ketale (lançamento do 
dardo e salto) viajam repre-
sentando Oratórios.
 A delegação mineira 
é composta por 167 estudan-
tes-atletas com idades entre 
15 a 17 anos. Os adolescen-
tes foram escolhidos a partir 

 Começou na manhã 
de domingo passado, 10 de 
novembro, no Estádio Prínci-
pe Verde, no Bairro em Anna 
Florência, a 13ª edição da 
Copa Ponte Nova futebol de 
Várzea, o popular Ruralzão. 
Organizado pela secretaria 
municipal de Esporte, Lazer e 
Juventude (Semej), o torneio 
promoveu a realização de 04 
(quatro) partidas, sendo 02 

Atletas de Ponte Nova e Oratórios 
participam da competição nacional na Paraíba

RURALZÃO PONTE NOVA

JOGOS DA JUVENTUDE

Aluno de 15 anos do Colégio Polivalente vai 
disputar o Troféu Interseleções no Espírito Santo

 O aluno-atleta De-
rik Júnior da Silva Martins, 
do colégio Polivalente, inte-
grante do Centro Regional 
de Iniciação ao Atletismo  
coordenado pela professo-
ra Sôninha Guimarães, foi 
convocado pela Federação 
Mineira de Atletismo para 
a disputa do Troféu Cen-
tro-Oeste Interseleções Lo-
terias Caixas Sub-16, em 
Vitória,  capital, nos dias 16 
e 17 de novembro.
 A convocação do 
jovem atleta de apenas 
15 anos é fruto de mereci-
mento de suas boas per-
formances nas provas es-
taduais e um prêmio para 

o trabalho exercido pela 
professora Sônia Regina 
Guimarães. O Líder No-

tícias fica na torcida por 
Derik e que ele tenha bom 
desempenho. 

PONTE NOVA
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Matheus Costa continua conquistando pontos 
preciosos para o ranking nacional de taekwondo

 No dia 07 de novem-
bro, o atleta ponte-novense de 
taekwondo, Matheus Costa, 
competiu na categoria juve-
nil faixa preta ate 68 kg na 
Copa do Brasil de Taekwon-
do/2024. Ele conquistou o 5º 
lugar acumulando pontos para 
o ranking nacional.  A com-
petição aconteceu na Arena 
Carioca I no Rio de Janeiro-RJ. 
O atleta esteve acompanhado 
de seu pai, o professor Jayme 
Costa e do professor Edevaldo 
Irias, que foi o técnico do atleta 
nesta competição.
 O prof. Jayme Costa 
e o atleta Matheus agradecem 
o suporte financeiro da Ponte-
net Telecom e MEPE-Multi Es-
trutura Projeto e Engenharia, 
além da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da Prefeitura 
de Ponte Nova. Matheus Cos-
ta é beneficiário do Programa 

Bolsa Atleta. 
 O próximo desafio de 
Matheus Costa, acontecerá ama-
nhã, 15 de novembro, em luta 
por equipe, no Brasileiro Esco-
lar de Taekwondo/2024, que 
está sendo realizado durante os 

Jogos Escolares da Juventude,  
em João Pessoa, capital do es-
tado da Paraíba. Ele competiu, 
em luta individual, no dia 14 de 
novembro (ontem). O evento é 
organizado pelo Comitê Olímpi-
co Brasileiro.

Projeto Capoeira Amiga encerra atividades 
de 2024 na quadra da Vila Alvarenga

PONTE NOVA

 O Projeto Capoeira 
Amiga, realizado pela Associa-
ção Capoeira Resistência de 
Ponte Nova, sob a coordena-
ção do Mestre Faísca, nas co-
munidades da Vila Alvarenga, 
Conjunto Habitacional Dalvo 
de Oliveira Bemfeito, São Ge-
raldo e no salão paroquial da 
Matriz de São Sebastião, teve 
sua cerimônia de encerramen-
to em 2024 na quadra da Vila 
Alvarenga, no domingo passa-
do, 10 de novembro. 
 Segundo o Mestre 
Faísca o projeto Capoeira 
Amiga nasceu da convicção 
de que a capoeira pode ser 
uma ferramenta poderosa 
para promover o desenvolvi-
mento integral de crianças e 
jovens em situação de vulne-
rabilidade social. Os partici-

pantes têm apoio, também do 
Mestre Leco.

 Por meio de aulas 
estruturadas e acessíveis, a 
coordenação do projeto bus-
ca não apenas ensinar os 
movimentos característicos 
da capoeira, mas também 
transmitir valores éticos e 
culturais que fortaleçam os 
participantes como indivídu-
os e como membros ativos de 
suas comunidades.


